

世の中を騒がせてい
る「新型コロナ」だが、
太陽にも我々の社会に
大きな影響を及ぼし得
る「太陽コロナ」が存
在する。「コロナ」と
は元来「王冠」という
意味で、皆既日食の際

情報通信研究機構

NICT 先端研究

(186)

に月の影の周囲から真珠色の淡いガスが放射状に広がる様子があたかも太陽が光り輝く王冠をかぶっているよう。うに思われたのである。

新型コロナの原因となるコロナウイルスも、顕微鏡で見ると球状のウイルス本体の周に例えられるこの現象

この太陽から放出されるガスが宇宙空間への送電線網に誘導電流が放出される現象を「コロナ質量放出」と呼ぶ。施設に障害を及ぼすこれが引き起され、送電回路で10億円を上回った。また、電離圏が乱れると地上の送電線網に誘導電流が乱れると短波通信の障害や、全地球測位システム（GPS）に表示される衛星測位システムの誤差増大がしば

聞く。この太陽から放出されるガスが宇宙空間への送電線網に誘導電流が放出される現象を「コロナ質量放出」と呼ぶ。施設に障害を及ぼすこれが引き起され、送電回路で10億円を上回った。また、電離圏が乱れると地上の送電線網に誘導電流が乱れると短波通信の障害や、全地球測位システム（GPS）に表示される衛星測位システムの誤差増大がしば

しば報告されている。

究機構（NICT）でユーレーションを組み合

て、「宇宙天気予報センターアー」を設

立てる。これらは航空会社にも提供されて、

太陽と地球を取り巻く宇宙環境、すなわち「宇

宙天気」の

監視・予報を行つて

いる。また、宇宙天氣

予報センターのウェブ

ページでは、一般にも

分かりやすい形で宇宙

天気の現況および予報

が閲覧できるようにな

つている。

人類の宇宙進出が進

む将来に向けて、N

ICTでは宇宙天氣予報

の精度を高めるべく日

夜研究が進められてい

る。（火曜日に掲載）

宇宙天気を監視・予報

電磁波研究所
電磁波伝搬研究センター
宇宙環境研究所
研究員 大辻 賢一

